
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  長浦台 

 

□ 日時   平成 28年 7月 2日（土） 午後 2時～午後 3時 40分 

 

□ 出席者  （市民） 33人（当該区：30人 その他：3人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、市民福祉部長、教育部長、観

光推進担当部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 2時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 2時 1分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 2時 3分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 2時 46分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 3時 37分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 3時 40分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

この地域は上下の坂が多い。高低差なく歩

行できるような計画を考えてほしい。年よ

りが歩きやすい道。集まりやすい場所づく

りを。 

 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

昨年 6 月に市役所へ弔慰金の更新に行っ

た。それから 1 年になるが、まだ返事がき

ていない。6 月下旬に福祉課に電話で問い

合わせたところ、福岡県からの回答が遅れ

ているから、数が多いから等あいまいな事

を言われた。またその際、電話の後ろで「あ

と 3 カ月はかかる」と言っている声が聞こ

えた。その場ではなにも言わなかったが、

職員の態度も含めて、どうなっているのか。

更新に 1 年以上かかるとは何事か。 

（市民福祉部長） 

今回の第 5 次の弔慰金のことと思います。か

なりの数が来ているとは聞いていますが、実

際どのくらい期間がかかっているか、後でお

調べしてご連絡いたします。 

ただ、現実問題、一度に多くの申請が来てお

り、国債での発行となるため、最終的には日

銀との手続き等がございます。まず改めてお

調べいたします。 

最初の申請なら、福岡県庁に行って、熊本

県庁に行って、などして 6 カ月かかったが、

これは更新だ。更新の際不正受給防止のた

め戸籍を取って手続きしたが、1 年もかか

るとはおかしいのではないか。電話口での

対応もおかしい。 

（市民福祉部長） 

電話口での対応等は改めて私の方からも指

導いたしますし、手続きの件は現在の状況を

ご報告させていただきます。 

その電話の際、今度の「市民と語る会」で

市長に直談判すると言って切った。 

【後日回答】 

質問者に経緯をご報告し、ご了解いただきま

した。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

防犯ボランティアの会を立ち上げ、下校時

見守り活動、週 1 回の夜間パトロールをし

ている。バスどおりの白線が消えている所

の改善、標識が古い物の改善など、自治会

長を通じて市へ要望しているが反応がな

い。予算等もあると思うが、時間がかかる

ものは、その時間を教えてほしい。コミュ

ニケーションをとってほしい。 

（副市長） 

フィードバックがないとのことで、どのよう

な連絡体制になっているのか確認いたしま

す。 

【後日回答】 

市から自治会長へご回答しております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

最近、春日署として分離し、管轄が分かれ

たが、自分は、遠い水城交番より、近い南

ヶ丘交番に相談などをしていた。管轄が分

離しても、南ケ丘交番で対応してもらえる

のか。新しい交番を作ってもらえるのか。

水城交番は人がいないことが多い。 

（市長） 

太宰府交番と水城交番だけで良いのかとい

うご意見は聞いていますが、それに対してど

うするという案は現在もっていません。 

（総務部長） 

管轄が分かれたため、今後はだめなのか。今

まで通り、近くの交番で対応できるのか。お

調べして回答いたします。 

（観光推進担当部長） 

以前担当しておりましたことがありますの

でお答えします。相談等は直接筑紫野署へ連

絡してくださいと指導をうけております。 

派出所は増えないのか。 （観光推進担当部長） 

市から要請は何度もしております。福岡県警

からの回答は、これ以上増やす予定はないと

聞いています。ただし、機動力を付けるとい

う意味で、軽バン等を配備しているという事

です。 

（市長） 

この 5 号線ぞいには交番はないのでしょう

か。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

ない。水城交番の範囲が広い。前は見回り

等で付き合いもあったが、これだけ広域化

すると今はもうない。 

（市長） 

家の件数も増え、このあたりは発展していま

す。正直なところ、小中学校の校舎が足りな

くて増設している状況もありますもので。 

【後日回答】 

（筑紫野警察署に確認しましたところ以下

の回答がありました） 

南ケ丘交番に相談していただくことは構い

ません。管轄が分かれる前も同様でしたが、

対処が必要な案件に関しましては、担当であ

る水城交番からの派遣となりますので、同じ

事を 2 度聞かれたり、時間がかかったりする

可能性もございます。緊急性のある事柄につ

きましては 110 番通報をしてください。110

番通報では管轄関係なく、近くにおりますパ

トカーが急ぎ向かいます。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

現在卓球で体育センターを週 2 回定期使用

しています。新しい体育館ができたので、

利用したいと考えているが、以前体育協会

から、健診などでは使用するが、団体の定

期使用はさせないと聞いたような気がす

る。以前市長が卓球大会の挨拶で「来年は

総合体育館で」と言ったら、その後体育協

会長から「来年は総合体育館ではできませ

ん」と訂正が入ったこともあった。 

あいまいであるため確認したい。できれば

定期使用させてもらいたいと思っている。 

（市長） 

総合体育館では、一つの部屋を卓球場として

います。 

（総務部長） 

当面の定期使用はご遠慮いただくと聞いて

おります。いつまで定期使用をご遠慮いただ

くか等の、今後の方針まで決まっていないか

もしれませんが、担当部長からそのように聞

いております。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

定期使用した方が使用料金も入ってよいの

ではないだろうか。 

（総務部長） 

大会ができない、というわけではなく、定期

使用は今までの施設でご利用くださいとい

う趣旨でございます。定期使用の考え方にも

よるかと思いますが、定期使用が入っている

ため大会等ができない、という状況もあるか

もしれません。担当ではございませんので、

そのあたりも含めまして、後日回答いたしま

す。 

 

【後日回答】 

ご質問いただきました総合体育館の運用

につきましては、屋内競技の中心的施設と

して位置づけ、さまざまな市民大会や県民

大会などの中規模大会を開催し、日ごろの

練習の成果を発揮するための施設と考え

ております。 

このため、日ごろの練習等につきましては

既存の体育施設をご利用いただくことと

しており、6月 2日（木）に開催しました

体育協会加盟団体（各競技の協会）を対象

とした利用者説明会においてもご説明し

ましたとおり、現在のところ定期利用は考

えておりません。ご利用につきましては、

他の施設と同様に利用日の前月 1日から、

インターネット予約による先着順となり

ますので、ご理解くださいますようお願い

いたします。 

施設を定期的にご利用いただくことは、施

設の有効活用と安定した収入の確保に繋

がるものであり、スポーツを含むさまざま

な団体やグループからのご要望もありま

すので、今後の利用状況を見ながら判断し

てまいります。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

周辺都市、福岡市も含めて、太宰府観光圏

をして大きなビジョンを持ってほしい。太

宰府市のポリシーが分かるようで分からな

い。1350 年という長い歴史の整理ができて

いない。よその人からでも分かるものを「7

つ」あげてはどうか。国分寺七重塔もあり、

小学校区は 7 つある。縁のある数字と思う。

太宰府のビジョンをつくってほしい。 

 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

「まちづくりは社会教育である」と言った

町長が宮崎県にいた。太宰府市はしわよせ

が社会教育へきている。社会教育の主事制

度がない。今年 4 月で異動され、現在はな

くなっている。もっと手厚くしてほしい。

徐々によくなっていくのではないだろう

か。 

 

意

見

２ 

放置自動車の取り締まりを考えてほしい。

新聞で、車いすの介助をしている少しの時

間の間に切られていたという寄稿を見た。

駐禁取締りではなく、放置自動車の取り締

まりで、15,000 円の罰金。 

（市長） 

専用の介護のシールがあると聞いたことが

あります。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

生活と深く関わっていると実感できまし

た。 

 

意

見

２ 

現在女性の自治会長は 5 人。『「私でよかっ

たらやります」と言いなさい。』という杷木

町長の言葉を受けて、現在自治会長をして

いる。女性の自治会長が少ないことは残念。

副市長や部長にもっと女性が増えればよい

と思う。具体的な政策を考えてもらいたい。 

（市長） 

太宰府市には 100 歳以上の人が 50 人いらっ

しゃいます。男性は 0 人ですべて女性です。

太宰府市の女性の平均寿命は 88.7 歳で、全

国で見ても女性が長生きで活発なまちです。

委員会、市職員での女性の割合は他市では

40％程度ですが、本市では 27％程度です。

もっともっといろいろな活動を皆さんにし

ていただいて「長浦台のあの人は元気だね。

市の仕事もお願いしようか」という形になれ

ばと思います。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

３ 

文化について。 

長浦台の公民館を閉めていることが多い。2

年ほど、文化とは何だろうか、と考えるチ

ャンスがあった。最初は音楽祭・映画祭な

どが作れればいいなと思っていたが、そう

ではなくて、市民一人一人が文化豊かな生

活をおくることができる社会でなければな

らないではないかと考えるようになった。

そして、そのためにはもっと公民館を活用

しなければと思い立った。中央公民館と地

域の公民館のつながりを、市が指導的立場

に立ってもらいたい、文化の香り高い長浦

台にしたい。中央公民館まで行かなくても、

すてきな音楽が聴けたりするような長浦台

公民館にしたいと思う。 

（市長） 

文化の関係ですが、中央公民館と連携してい

ろいろな事ができればいいと思っておりま

す。 

太宰府には、映画館と本屋さんと花火大会が

ありません。学生のまちなのに、本屋がない。

しかし、本はネットで買った方が安い。今ま

での古本業界は崩れています。流通形態は変

わっているわけですが、文化豊かなまちづく

りをしたいと思っております。 

太宰府には、天満宮のさまざまな年中行事が

あり、そういう年中行事は季節の移り変わり

を感じます。また太宰府には成人式があり、

40 歳の初老の梅上げがあり、60 歳の還暦の

梅上げがあります。20 年ごとに友だちに会

えるこの伝統は、全国にないすばらしいこと

と思いますし、市民遺産にもなっています。

梅上げ行事にも参加していただければと思

います。 
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